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1. в.в .. КУЗНЕЦОВ (Союз Советских Социалистических Ресnублик): 
советская делегация хотела бы сделать некоторые замечания относитель

но цел€сообраэной очередности обсуждений тех воnросов nовестки 

одиннадцатой сессии Генералъной Ассамблеи" r-соторые nереданы на 

рассмотрение Первого комитета. 

нам nредстоит" как уже видно из розданных материалов" рас

смотретЪ r-rесколы;;о ;r.,or::poc оrз. все они, по нашему мнению, за исшzю

чение:м одного" а именно - корейского воnроса_. имеют важное значение 

для уменьшения :наnря~!енности в отношениях в отдел:ьных районах мира. 

Но эти отношения в отдельных районах мира затрагивают отношения 

и во всем мире. эти r:роблемы ждут своего решения в интересах на

родов этих стран, а тз:кжз и в интересах сохранения и укреnления 

мира. Конкретно я хотел Gы остановиться па одной из nроблем" кото

рая числится в нашей nовестке дня, - на одной важной международной 

nроблеме" которая, по нашему мнению, требует особого внимания: 

это - nроблема nрекращения гопки вооружений, nроблема разоружения 

и заnрещения ядерного оружия. 

Народы всего мира кровно заинтересованы в сохранении и укреnле

нии мира и в обесnечении всеобщей безоnасности. это относится 

в равной степени как к народам стран Заnада" так и стран востока; 

как к народам стран с развитой экономш~ой" таi'\ и стран со слабо 

развитой :экономикой. в сохранении мира одинаково заинтересованы 

все народы, независимо от того, какой у них общественный nорядок и 

образ жизни. 

Кому не ясно~ что продолжающаяся гонка Dооружений" особенно 

новых видов оружия массового уничтожения" вселяет неуверенность у 

народоD за будущее, вызывает у них тревогу~ ибо они хорошо знают, 

что вместе с гонкой вооружений растет и опасность новой войны. 

Нел:ьзя вообще сnоi\ойно жить на nораховом погребе_. тем более., когда 

в этом погребе некоторые неостороЕно играют с огнем. 



ЭЕ 

мы обязаны сделать nравильные :выводы из тяжелых уро~о:в истории 

и nринять·все меры к тому, чтобы :в бу,':tущем не nо:вторялись траги

ческие события nрошлого. мы обязаны сделать :все необходимое, 

чтобы не доnустить новой войны. 
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Здесь нет особой необходимости доказывать, что решающее 

значение для сохранения и укрепления мира имеет прекращение гонки 

вооруженийj запрещение атомного оружия и осуществление полного 

разоружения. Народы решительно отвергают гонку вооружений, 

являющуюся прямым путем к войне, требуют серьезной лерестройки 

международных отношений и обеспечения действительно длительного 

и устойчивого мира. Чем скорее государства, особенно государства, 

обладающие наибольшим военным nотенциалом, nридут к соглашению 

о разоружении, тем спокойнее будут жить народы во всем мире. 

Не может быть ничего более далекого от истины, чем то, что 

мы не можем сейчас заниматься разоружением. :нынешняя междуна

родная обстановка, если мы на деле желаем устранить оnасность 

возникновения новой войны, более чем когда-либо требует о т нас 

настойчивых усилий и поисков разрешения именно :этой nроблемы. 

Прекращение гонки вооружений сnособствовало бы укреnлению 

м~ждународного доверия, а сокращение огромmrх расходов, идущих 

на вооружение, nривело бы к nовышению благосостояния народов. 

Советская делегация убеждена в том, что при наличии доброй 

воли имеются все условия для успешного nродвижения в решении 

nроблемы разоружения. 

Известные nредложения Советского nравительства от 17 ноября 
о разоружении, заnрещении атомного и водородного оружия, а также 

о запрещении его исnытаний и об обесnечении :эффективного между

народного контроля за соблюдением этих мер, по нашему твердому 

убеждению, открывают новые возможности для достижения соглашения. 

Совершенно очевидно, что nеред Комитетом стоит серьезная, 

трудная и ответственная задача: найти nути r~ тому, чтобы на 

основе имеющихся предложений сблизить сnорные точiш зрения, 

выработать согласованную nозипию и дать народам обнадеживающую 
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nерсnективу решения nроблемы·разоружения. Это является сейчас 

самым важным делом для всех нас, и f~омитет должен взяться 

за эту nроблему в самом начале своей работы :н:ак за наиболее 

неотложную nроблему. 

основная задача Организации Объединенных Наций, как извест

но, - быть мощным инструментом сохранения и уnрочения всеобщего 

мира. Устав ООН прямо возлагает на Генеральную Ассамблею 

рассмотрение и выработку nринциnов, оnределяющих разоружение и 

урегулирование вооружений. Организация в целом и ее главные 

органы pacnoлaг!liOT всеми необходимыми возможностями для того, 

чтобы выnолня-:::ь эту с .вою великую миссию. 

Народы ожvr,:;;атот от Генеральной Ассамблеи реальных шагов 

к со зданию необход:v;:r,/ЧХ услоnий для сnокойной и мирной жизни, 

:н: созданию :несокруп:;им:)rх барьеров на. nути возnикновения новой 

мировой войны. 

Положительное решение nроблемы разоружения отвечает кровным 

интересам народов, создает б.г.:агоn'риятные условия для решения и 

других nроблем .. находящихся на рассмотрении Первого комитета. 

:rvrы об я ;заны без nромедле ния занЯться этой nроблемой. 

между тем, в nредставленной Комитету nовестке дня на nервое 

место nоставлен корейский воnрос. Нет нужды доказывать, что 

nервоочередное рассмотрение nодобного воnроса по сравнению с 

другими воnросами не имеет никюсих оснований. 

Народы не nойм·ут нас, если Политичес:н:ий комитет, на рас

смотрение которого rенера.льная Ассамблея nередала воnрос о 

разоружении, отложит рассмотрение этого воnроса на бoJiee nозднее 

время. Трудно будет убедить мировое общественное мнение в том, 

что у Организации Объединенных Наций имеются другие более срочные 
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и более важные nроблемы, чем воnросы разоружения и .заnрещения 

атомного и водородного оружия, имеющие столь существенное значение 

для сохранения мира и обесnечения безоnасности. 

Исходя из изложенного, советская делегация предЛагает, чтобы 

наш Комитет рассмотрел воnрос о разоружении в числе первых 

вопросов,и предлагает, чтобы корейский воnрос был поставлен 

последним в повестке дня. :Это несомненно отвечало бы значению 

~роблемы разоружения и других важных вопросов и было бы встречено 

с одобрением всеми народами. 

Со своей стороны советская делегация, I~ак всегда, готова 

nриложить все усилия к тому, чтобы вместе с другими делегациями 

добиваться осуществления практических шагов по разрешению проблемы 

разоружения. 

Господин nредседатель., мы здесь выслушали замечания пред

ставителя Яnонии и nредставителя Греции. Советская делегация 

хотела бы высказать свое мнение, что ежели Комит~т сочтет 

целесообразmrм рассматривать в nервую очередь алжирский воnрос 

или киnрский вопрос, то советская делегация не будет настаивать 

на том, чтобы в nервую очередь рассматривалось разоружение. 
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2, в.в. КУЗНЕЦОВ (Союз Советсi~их социал11стических Ресnублик): 
Госnодин nредседатель, я хотел бы разъяснить. nозицию Советского 

Союза. 

Советская делегация nридает большое значение воnросу о 

разоружении, но, выслушав внимательно замечания и nредложения 

делегатов, советская делегация считает, что nредложение Греции 

отвечает интереса],[ и советс3:ой делегации. Поэтому советская 

делегация nрi!!соед:иняетС"я к :1редложению Греции и будет голосовать 

за него. 
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в.в. КУЗНЫ~ОВ (союз Советских СоциалИстических Ресnублик): 

Я хсчу сказать несколько слсв в отношении nредложения nредставителя 

Колумбии. 

Вопрос 1 касающийся разоружения" встретит1 nовидимому1 nод

дер~у большого числа делегаций. В то же время то обстоятельство~ 
u .., 

чtс кореискии вопрос находится на nервом месте, затрудняет голосо-

вание некоторь~ делегаций. 

Советская делегация, исходя из этого, вносит nредложение с 

том1 чтобы очередность каждого воnроса оnределялась отдельным го

лосованием. Я nрошу голосовать не два воnроса вместе1 а каждый 

отдельно. 

4. в.в. КУЗНЕЦОВ (союз Советских Социалистических Республик): 

Возможно" г ... н nредседатель" что я не совсем ясно высказал свою 
мысль. Мое nредложение сводится к тому1 чтобы на голосование 

был nоставлен отдельно корейский воnрос и отдельно воnрос о 

разоружении. 

s. в.в. КУЗНШLОВ (Союз Советских Социалистических Ресnублик): 

Я сожалею, г-н nредседатель 1 что мне nриходится отнимать время у 

Комитета" но я считаю этот воnрос важным и nозтому осмеливаюсь 

еще раз ВЗЯТЪ СЛОВО. 

Согласно nравилу 130 nравил nроцедуры мы можем в нашем Ко
митете установить такую nроцедуру1 которая дала бы возможность 

голосовать отдельно части или nоnравки. На основании этог~ 1 
nредложение советской делегации ~ мне так кажется - сводится 

к nростой вещи1 и я вношу его как формальное nредложение 1 а 

именно чтобы го~ование было по отдельным воnросам. 
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Если nредставитель Колумбии nредложил голосовать два воnроса 

вместе" то советская: делегация вносит доnолнение к этому nредло ... 
жению. Советская делегация: nредлагает nроизвести отдельное голо~ 

сование по этим двум воnросам1 а именно: сначала nроголосовать 

корейский Lonpoc" а потом вопрос о разоружении. 

Мне кажется1 что это совершенно законное и сnраведливое по~ 

желание. Я надеюсь" что председатель будет действовать согласно 

:этому nравилу. 
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6. В.В.КУЗНЕЦОВ (Союз Советских Социалистических Ресnублик): 

Правила nроцедуры определенно предусматривают порядок голосования 

по частям. В данном случае мы имеем таr<:ое nредложение" которое 

состоит" по существу, из двух nараграфов: 

во-nервых" мы должны решить" какоt\ вопрос.должен рассматри

ваться первым; 

во-вторых, мы должны решить" какой вопрос должен рассматри

ваться вторым, - если мы будем следовать предложению представи

теля Колумбии. 

Мне, поэтому, непонятно, почемутш:оторые представители счита

ют" что nредложение советской делегации не находится в соответствии 

с правилами процс д·уры. 

Я еще раз, господин председатель, прошу вас рассмотреть 

советское предложение и nредложить Комитету, во всяком случае, 

nроголосовать отдельно вопрос о Корее и воnрос о разоружении. 

7. в. в. КУЗНЕЦОВ (Союз Советских Социалистических Республик): 

Госnодин nредседатель, я сейчас буду краток. 

Перед нами документ A/C.i/777. В этом документе имеется 

nять nунктов. Некоторые делегации, включая и представителя 

Колумбии, вносят предложение, чтобы мы сейчас рассматривали не 

все пять пунктов. Почему? они высказали мнение о том, что для них 

трудно сейчас решить вопрос относительно nорядка рассмотрения 

всех вопросов. такие же соображения могут быть высказаны не в 

меньшей степени относительно того, чтобы по первым двум пунктам 

у некоторых делегатов могут быть некоторые сомнения. 
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.Предложение советской делегации nросто сводится к тому, 

чтобы вы,го.Jnодин nредседатель, согласно документу· А/С .1/7.77, 
проголосоDали отдельно nервый воnрос,. а nотом второй воnрос. 

Те :JЗозражения, .которые были высказаны nредставителями 

Колумбии и Сальвадора относительно того, что случится; если 

первый nункт не пройдет, я думаю, являются не такой большой 

проблемой, а если так случится, то, видимо, Комитету будет 

очень nросто найти возможность либо заnолнить это место другим 

воnросом, либо считать второй воnрос - nервым. :Мне кажется, 

выдвинутые здесь возражения совершенно несерьезные. 

Советская: делегация, госnодин председатель, nоэтому наста

ивает на том, чтобы nредложение советской делегации было поставлено 

на голосование Комитета, то-есть, чтобы nервый и второй nункт 

повестки дня голосавались отдельно. 
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8. в.в. 1\УЗНЕПОВ (Союз Советских Социалистических Республик): 

Прr;дста:зviТ8-ТI::.., Еол:;rмСии внес дополнительное nредложение о 

р.J.t·r-~едеJ~енин вопросов. 

что касается распределения в целом, ·то советская делегация 

висказала свои соображения на этот счет. 

я, господин nредседатель~ попросил бы только, если будет 

поставлено на голосование новое предложение Колумбии, покрываю

щее все пять вопросов, чтобы первый вопрос был проголосован 

отдельно. 
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9. в.в. КУЗНЕЦОВ (Союз СоветсRИХ СоциалистичесRих РесnублиR): 

Госnодин nредседателъ~ я внимательно выслушал замечания 

nредставителя Ирана" но 

доводы не убедили меня. 

тельство: что случится, 

должен сRазать, к сожалению, что его 

Его" видите ли" бесn01соит таRое обстоя

если nри голосовании nервого воnроса от-

дельно он не nолучит большинства? 

я уже слегка касался этого воnроса" когда я отвечал другим 

nредставителям" но я хочу еще раз nодчеркнуть, что если такое 

обстоятельство и возникнет, то чего Комитету бояться? - Это и 

будет означать" что Комитет выразил свое мнение" - вуzно рассматри

вать Itорейский во~рос nервым или не нужно. 

Если комитет выскажется за то, что этот воnрос не syzвo рас

сматривGт:ь nервым, то это не значит, что воnрос св~мастся с nовестки 

дня, а ему должно быть найдено соответствующее место в конце 

вашей nовестки. это - nервое. 

Во-вторых" я еще раз xoтeJI nодчеркнуть" что с точки зрения 

nравил nроцедуры это зюtоююе nожелание и заz~онное требование, 

чтобы этот воnрос голосовался отдельно. Поэтому, г-н nредседа

тель" я настаиваю на том, чтобы nервый nункт был nроголосован 

отдельно. 

10. в.в. КУЗНЕЦОВ (Союз советских Социалистических Ресnублик): 

Я хотел сказать несколько слов относительно мотивов голосова-

ния. 

Советская делегация голосовала nротив nредложения Колумбии 

только nотому, что в этом nредложении nервое место занимал Rорей

ский воnрос. Что касается nорпдка рассмотрения других воnросов" 

то советская делегация согласна с этим nорядком и nоддерживает 

его. 

К О Н Е Ц 


